

COMMENT ENDORMIR

sonne peut être endormie si elle s'y prête. Voilà donc un pas énorme.

Depuis que je me livre à la pratique du Magnétisme et de l'Hypnotisme, soit environ une quinzaine d'années, j'ai expérimenté sur plus de huit mille personnes, soit dans un but médical, soit au point de vue théâtral ; et je ne crains pas d'exagérer en disant que le quart de ceux que j'ai endormis, "n'auraient pas voulu l'être." Ai-je en tort, ai-je eu raison ? Dans tous les cas je me dédommagerai des reproches que l'on pourra m'adresser, en songeant que j'ai essayé de faire avancer la science d'un pas.

J'ai bien rencontré quelques cas difficiles, mais il ne faut pas confondre difficulté avec impossibilité ; et comme vous le verrez, la plupart du temps les difficultés ne résident que dans notre manque de connaissances. Et le jour n'est pas loin où l'on emploiera avec avantage le Magnétisme Humain au lieu du Chloroforme ; où l'on ne discutera plus si l'on peut endormir facilement telle ou telle personne, mais bien quel sera le meilleur moyen de protéger contre les Hypnotiseurs malveillants ou malhonnêtes.

Un grand nombre de personnes pratiquent l'Hypnotisme, et emploient le Magnétisme Humain, soit dans leur vie privée et intime, soit ouvertement et publiquement. Mais bien peu le pratiquent au point de vue expérimental et scientifique. On s'attache trop au côté éminemment pratique de cette science, qui sans doute est intéressant au plus haut degré. Il s'en suit que l'on néglige d'étudier et d'approfondir les cas qui se présentent, et même bien souvent lorsqu'une difficulté survient, au lieu de travailler fermement à la résoudre, on abandonne tout simplement